

Reding quiere que la Biblioteca Digital Europea tenga 10 millones de libros

La comisaria europea de la Sociedad de la Información, Viviane Reding, se ha mostrado este lunes partidaria de que la Biblioteca Digital Europea (Europeana) pase de los cinco millones de libros actuales a los diez millones en la próxima legislatura.

Reding, que ha recibido en Barcelona el Premio Atlántida a la Labor Cultural entregado por el Gremio de Editores de Cataluña, ha mantenido que las nuevas tecnologías están cambiando el mundo a una gran velocidad, y "hay que saber aprovechar los aspectos positivos de este hecho, como que ahora se puede obtener el libro que queremos en el momento que queremos".

Ha incidido en que Europeana, que archiva documentos en 26 idiomas diferentes, incluido el catalán, sirve para presentar "todo nuestro patrimonio, no afectado por el 'copyright', de forma ordenada" y ha puesto como ejemplo que la Biblioteca de Cataluña ha aportado unos 10.000 objetos culturales que incluyen el manuscrito de la Crónica de Ramon Muntaner, escrita entre 1325 y 1332.

En el futuro, ha proseguido, se trata de conseguir que Europeana "sea la plataforma para tener todas las bibliotecas europeas en un mismo punto". A la hora de tratar sobre la cuestión de los copyright, la luxemburguesa ha recordado que con la entrada en vigor del Tratado de Lisboa será posible crear un título de "copyright europeo", que sería complementario al actual.

En su opinión, "en vez de hacer la guerra, lo óptimo sería crear una alternativa y que poco a poco se vaya optando por esta alternativa", concluyendo que "lo más realista sería tener una solución y no luchar con 27 sistemas diferentes", en referencia a las leyes de los 27 países que conforman la Unión.

Después de su intervención, junto al presidente del Gremio de Editores de Cataluña, Antoni Comas, diferentes representantes del ámbito radiofónico han pedido a la comisaria que se posicionara sobre el funcionamiento de radios ilegales en todo el territorio.

Reding ha aclarado que esta cuestión no se ha planteado en ningún informe de la Comisión Europea, porque se acordó que era de carácter local. "Son las autoridades locales -ha precisado- las que deberían defender sus derechos, porque nosotros no tenemos las competencias en este ámbito".

Ante la insistencia de los representantes de diferentes radios españolas presentes en el acto, la comisaria ha remarcado que podrá actuar "siempre que una acción esté incluida en los Tratados", y no ha descartado poner este tema "sobre la mesa" en una próxima reunión. Sin embargo, ha advertido, "la solución no la puedo encontrar yo sola".

Sobre el nombramiento del belga Herman Van Rompuy como nuevo presidente permanente del Consejo Europeo y de la británica Catherine Ashton como Alto Representante de la Política Exterior común, Reding ha mostrado su convencimiento de que a partir del próximo día 1 de febrero todo funcionará con estos dos cargos ya situados en el nuevo engranaje europeo. Hasta ese momento, de todas maneras, ha aclarado que "todos los comisarios continuarán trabajando en aquellos temas que les son propios".

En su alocución, Viviane Reding no se ha olvidado de agradecer al Gremio de Editores de Cataluña su premio y ha dicho sentirse "conmovida" y, a la vez, "feliz y honrada". En este sentido, ha señalado que "me encantan los libros desde que nací, vivo en una casa llena de ellos y creo que no hay mayor placer que tener un libro entre las manos".